
Piratenpartei Deutschland
Landesverband Brandenburg

Protokoll des 
Landesparteitags 2024.1

am 5.10.2024
in Potsdam

Protokoll Landesparteitag Landesverband Brandenburg

Datum: 5.10.2024 
Ort: Kulturhaus Babelsberg, Karl-Liebknecht-Straße 135, 14482 Potsdam

Geplant:
10:00 Uhr - Beginn der Akkreditierung
10:30 Uhr - Beginn des Landesparteitages

TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung durch den Vorstand  
Thomas Ney eröffnet den Landesparteitag um 11:11 und begrüßt die Anwesenden. Er fragt, ob es
Einwände gegen die Übertragung/Aufzeichnung der Versammlung gibt. Es werden keine Einwän-
de erhoben. Aufzeichnung und Stream beginnen.

TOP 2 - Wahl der Versammlungsämter

TOP 2.1 - Wahl der Versammlungsleitung
Dennis Klüver steht als Versammlungsleiter zur Verfügung. Thomas Ney stellt sich als Stellvertre-
tung zur Verfügung.
Beide werden gemeinsam einstimmig gewählt.

TOP 2.2 - Wahl der/des Protokollführers
Dennis Klüver übernimmt die Versammlungsleitung.
Guido Körber stellt sich zur Verfügung.
Wird einmütig gewählt.

TOP 2.3 - Wahl des Wahlleiters und Wahlhelfer
Axel Heidkamp stellt sich zur Verfügung, Nicolle Nimot und Matthias Täge stellen sich als Wahl-
helfer zur Verfügung.
Werden gemeinsam einstimmig gewählt.

Protokoll Landesparteitag LV Brandenburg am 5.10.2024



TOP 3 - Formalia
TOP 3.1 - Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung
Die Einladung erfolgte am 6.9.2024 per Email und auf der Website, damit ordnungsgemäß.
Keine Einwendungen.

TOP 3.2 - Feststellung der Beschlussfähigkeit
12 Akkreditierte sind anwesend, der Landesverband hat aktuell 51 Stimmberechtigte, damit ist
das Quorum (10%) erfüllt.

TOP 3.3 - Beschluss über die Zulassung von Gästen
Werden einstimmig erlaubt.

TOP 3.4 - Beschluss über die Zulassung von Audio, Bild und Videoaufnahmen
Werden einstimmig erlaubt.
 

TOP 4 - Beschluss der Tagesordnung
Die Urabstimmungen zur Auflösung der Kreisverbände MOL und TF ist durchgeführt worden. Im
einzufügenden TOP 6.a wäre die Auszählung der per Briefwahl abgegebenen Stimmen durchzu-
führen.
TO wird mit dieser Änderung angenommen.

TOP 5 - Beschluss der Geschäftsordnung
Aktuelle GO: https://wiki.piratenbrandenburg.de/Parteitag/2015.1/GO
Die geltende GO vom 20.5.2016 wird unverändert vorgeschlagen.
Wird einstimmig angenommen.

TOP 6 - Wahl der Rechnungsprüfer
Thomas Ney erläutert die Funktion der Rechnungsprüfer.
Bastian trägt dazu vor, dass es Sinn macht diesen Punkt auszulassen, da kein Kassenprüfungsbe-
richt vorliegt und somit ohnehin keine Entlastung des Vorstands möglich ist. Daher sollte dieser
Tagesordnungspunkt übersprungen werden.
Thomas Ney beantragt die TOPs 6 und 8 entsprechend zu streichen.
Wird so mit einer Enthaltung angenommen.
Es stehen noch mehrere Entlastungen aus, es wird diskutiert, wie das gelöst werden kann. Die
Kassenprüfung war an den Bund delegiert worden, es wäre anzuraten auf der heutigen Ver-
sammlung eigene Kassenprüfer zu bestellen.

TOP 6a - Auszählung der Urabstimmungen
Thomas Ney stellt vor, wie die Urabstimmungen abgelaufen sind. Rote Unterlagen wurden an die
Mitglieder in MOL verschickt und gelbe an TF. Es gab zwei Rückantworten. Daher wird Thomas
die Unterlagen öffnen und nur das Ergebnis weiter reichen, da andernfalls die Anonymität der
Abstimmenden nicht gewahrt werden kann.
Im ersten Umschlag fehlt die Bestätigung der Stimmabgabe, diese Stimme aus TF (identifiziert
anhand der Farbe) kann daher nicht gewertet werden.
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Der zweite Umschlag ist ebenfalls aus TF. Es gibt eine Nein-Stimme, damit ist die Auflösung nicht
möglich. Aus MOL gab es keine Stimme, daher ist der Kreisverband mit sofortiger Wirkung aufge-
löst.

TOP 07 - Tätigkeitsbericht des Vorstands und allgemeine Aussprache
Riccardo Popp und Dirk Harder haben sich entschuldigt und sind nicht anwesend.
Thomas Ney trägt seinen Bericht vor.
Die zwei Jahre waren ziemlich arbeitsintensiv. Die Landtagswahlen haben viel Kraft gekostet, ins-
besondere die Kooperation mit ÖDP und Volt war herausfordernd, das Ergebnis war leider nicht
wie erhofft. Immerhin sind wir vor der FDP (0,9% gegen 0,8%). Auch die Europawahl hatte nicht
das erwünschte Ergebnis.
Die Rückforderung eines teils der Parteienfinanzierung durch den Bundestag hat die finanzielle
Situation stark belastet.
Die finanzielle Lage des Landesverbandes ist aber stabil, die Einnahmen decken die Ausgaben.
Durch Eintreiben offener Beiträge konnten auch einige Mittel beschafft werden. Dabei wurden
auch 138 nicht mehr erreichbare Mitglieder entfernt.
Die Buchhaltung ist auf dem aktuellen Stand und die fälligen Berichte sind abgegeben.

Stefan Günther berichtet von seinen Tätigkeiten. Schwerpunktmäßig hat er sich darum geküm-
mert die gemeinsame Liste mit ÖDP und Volt zu organisieren.

Axel Heidkamp hat sich bei der gemeinsamen Liste Plus Brandenburg eingebracht und war in den
Wahlkämpfen aktiv unterwegs. Der Landtagswahlkampf lief im Wesentlichen auf Kosten der klei-
nen Parteien.

Dirk Harder lässt Grüße ausrichten, er ist leider kurzfristig aus beruflichen Gründen verhindert.

Andreas Schramm äußert sich negativ zum scheidenden Landesvorstand. Er bemängelt u.a. an-
geblich intransparentes Vorgehen bei der Aufstellung der gemeinsamen Landesliste. Außerdem
gibt es ein laufendes Schiedsgerichtsverfahren.

Stefan antwortet darauf, dass die Vorverhandlungen zu einer gemeinsamen Liste naturgemäß
nicht öffentlich behandelt werden können und auf den Aufruf zur Mitarbeit gab es kaum Reakti-
on.

Thomas Ney weist den Vorwurf der Intransparenz zurück, die Liste ist von einem Landesparteitag
beschlossen worden und die Aufstellung einige Monate später erfolgt. Zum Schiedsgerichtsver-
fahren hat das Schiedsgericht fest gestellt, dass von Andreas Schramm anscheinend falsche In-
formationen geliefert wurden.

Axel Heidkamp merkt an, dass es viele Gelegenheiten gab sich zu informieren und sich zu beteili-
gen, diese aber nicht wahr genommen wurden.

Zahl der Akkreditierten jetzt 13
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TOP 8 - Bericht der Kassen- und Rechnungsprüfer und ggf. Entlastung des Vorstandes
Entfällt per Beschluss.

TOP 9 – Wahl des Vorstandes 

TOP 9.1 – Beschluss über die Zusammensetzung des Vorstandes
Thomas Ney schlägt eine Pause vor, damit sich potenzielle Kandidaten noch entscheiden kön-
nen.
Unterbrechung für 10 Minuten.
Versammlung wird um 12:22 fortgesetzt.
Dennis fragt wie viele Kandidaten sich finden. Es gibt drei Meldungen und fernmündlich liegt die
Zusage von Dirk Harder zu einer Kandidatur vor.
Die Entscheidung der Zusammensetzung des LaVo wird einstimmig auf nach der Wahl der drei
Kernvorstände verschoben.

TOP 9.2 - Vorstellung der Kandidaten zum 1. Vorsitzenden und Wahl des 1. Vorsitzenden
Sebastian Krone und Corinna-Mara Conrad stellen sich zur Wahl.
Corinna stellt sich vor.
Sie ist seit Mai Mitglied. Kommt ursprünglich aus Bayern und war bei der CSU, war Vorsitzende
der Deutschen Konservativen. 66 Jahre alt, Rentnerin. Momentan in Erste Hilfe Ausbildung bei
den Maltesern.
Fragen an die Kandidatin:
Thomas Ney fragt wie gut sie Brandenburg kennt, wie gut sie die Piarten kennt und fragt wie sie
die Schnittmengen mit CSU/Konservative mit den Piraten sieht.
Sie ist seit 2011 in der Stadt Brandenburg ansässig. CSU ist in Bayern Standard, seit 2015 ist sie
nicht mehr dabei, da sie dort keine politische Heimat fand. Bei den Konservativen hatte sie das
Angebot Solzialpolitik aufzubauen. Piraten sind offener. Die Deutschen Konservativen sind im
November 2023 auf ihren Antrag aufgelöst worden. Danach hatte sie keine politische Heimat.
Sozialpolitik ist für sie der Fokus.
Thomas Ney fragt nach welche Parteien sie sich angeschaut hat und wie sie mit anderen Themen
umgehen wird, da sie von "Themen durchdrücken" geredet hat.
Sie sieht die Funktion des Vorstands als Dienstleister für die Mitglieder.
Dennis fragt nach der Toolnutzung und ob die politische Vergangenheit nicht negativ in der Wir-
kung nach aussen ist.
Sie sagt dazu, dass sie nicht so viel darauf gibt, was andere dazu denken. Die Tools sind ihr nicht
bekannt.

Sebastian Krone stellt sich vor.
Vorsitzender des Stadtverbands Potsdam, langgedienter Pirat.
Er sieht die politische Landschaft und die Stimmung als problematisch. Für ihn sind die Kernthe-
men Freiheit, Würde, Teilhabe primär wichtig.
Zusammenarbeit ist wichtig und muss über persönlichen Differenzen stehen.
Teilhabe ist wichtig, Politik muss transparent sein.
Nachfrage, ob er in AGs tätig ist.
Ja, AG Wirtschaft, da ist für ihn das Thema Wachstum wichtig.
Andreas Schramm fragt, wie die soziale Kompetenz im Umgang mit den Mitgliedern ist.
Er sagt dazu, dass er professionelle Zusammenarbeit bevorzugt und keine Intrigen mag.
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Axel Heidkamp übernimmt als Wahlleiter
Die Kandidatenliste wird geschlossen.
Es wird der Stimmzettel 8 verwendet.
1 - Corinna-Mara Conrad
2- Sebastian Krone

Die leere Urne wird präsentiert.
Der Wahlgang wird eröffnet.
Der Wahlgang wird geschlossen.

Dennis trägt ein Grußwort im Namen des Bundesvorstands vor.

Ergebnis:
13 Stimmen abgegeben, alle gültig
5 - Corinna-Mara Conrad
8 - Sebastian Krone
Sebastian nimmt die Wahl an unter der Voraussetzung, dass er die Position als Vorsitzender des
SV Potsdam mit dem Landesvorsitz kombinieren kann.
Die Versammlung stimmt dem mit einer Enthaltung zu.

TOP 9.2 - Vorstellung der Kandidaten zum 2. Vorsitzenden und Wahl des 2.Vorsitzenden
Dirk Harder hat sich in Abwesenheit zur Verfügung gestellt. Corinna-Mara Conrad wird vorge-
schlagen und nimmt an.
Thomas Ney stellt Dirk in Abwesenheit vor.
Keine Fragen.
Corinna-Mara Conrad hatte sich bereits vorgestellt und möchte nichts weiter ergänzen.
Keine Fragen.

Die Wahlleitung übernimmt.
Die Kandidatenliste wird geschlossen.
Es wird Stimmzettel 9 verwendet.
1 - Corinna-Mara Conrad
2 - Dirk Harder

Die leere Urne wird präsentiert.
Der Wahlgang wird eröffnet.
Der Wahlgang wird geschlossen.

13 Stimmen abgegeben, alle gültig
8 - Corinna-Mara Conrad
6 - Dirk Harder
Corinna-Mara Conrad nimmt die Wahl an.
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TOP 9.3 - Vorstellung der Kandidaten zum Schatzmeister und Wahl des Schatzmeisters
Thomas Ney stellt sich zur Verfügung
Thomas Ney stellt sich vor. Er ist jetzt seit zwei Jahren in der Funktion und könnte somit die Ar-
beit direkt fortsetzen.
Keine Fragen.

Die Wahlleitung übernimmt.
Die Kandidatenliste wird geschlossen.
Es wird Stimmzettel 10 verwendet.
1 - Thomas Ney
2 - Nein

Die leere Urne wird präsentiert.
Der Wahlgang wird eröffnet.
Der Wahlgang wird geschlossen.

13 Stimmen abgegeben, alle gültig
13 Ja Stimmen
Er nimmt die Wahl an, die Versammlung stimmt der Ämterkummulation mit dem Vorsitz im RV
Nord zu.

TOP 9.4 - ggf. Vorstellung der Kandidaten zum Beisitzer und Wahl der Beisitzer
Es wird gefragt nach Kandidaten für die Beisitzer. Dirk Harder und Thomas Gaul stellen sich zur
Verfügung.
Es wird mit einer Nein-Stimme angenommen, dass 2 Beisitzer gewählt werden.
Thomas Gaul stellt sich vor.
Er ist seit 2009 dabei und u.a. im Thema Bau und Verkehr unterwegs. War u.a. Bundeskassenprü-
fer.
Dirk Harder war bereits vorgestellt worden.

Die Wahlleitung übernimmt.
Die Kandidatenliste wird geschlossen.
Es wird Stimmzettel 11 verwendet.
1 - Thomas Gaul
2 - Dirk Harder

Die leere Urne wird präsentiert.
Der Wahlgang wird eröffnet.
Der Wahlgang wird geschlossen.

13 Stimmen abgegeben, alle gültig
9 - Thomas Gaul
11 - Dirk Harder
Beide haben auch ein Vorstandsamt auf unterer Ebene.
Die Versammlung stimmt der Ämterkummulation mit einer Enthaltung zu.
Thomas nimmt die Wahl an.
Dirk nimmt per Telefon die Wahl an.
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TOP 10 - Vorstellung der Kandidaten für die Kassenprüfer und Wahl der Kassenprüfer
Michaela Täge und Andreas Schramm stellen sich zur Verfügung und werden mit drei Enthaltun-
gen gewählt.

TOP 11 – Behandlung von Anträgen 
TOP 11.1 - Satzungsänderungsanträge
Es liegen keine vor.

TOP 11.2 – Grundsatzprogrammänderungsanträge
Es liegen keine vor.

TOP 11.3 – Wahlprogrammänderungsanträge
https://wiki.piratenbrandenburg.de/SAPO/WP/0053
Wird zurück gezogen. Es findet sich niemand, der diesen Antrag übernimmt.

TOP 11.4 – Positionspapiere
Es liegen keine vor.
Es liegt keine Liste zur Archivierung alter PP vor. Damit kann auch die auf dem letzten OPT be-
schlossene Archivierung nicht durchgeführt werden.

TOP 11.5 - Sonstige Anträge
Es liegen keine vor und es gibt keine aus der Versammlung.

TOP 12 - Berichte der Mandatsträger/innen und Sachkundigen Einwohner
Stefan Günther ist seit der Kommunalwahl im Kreistag OHV. Im Moment geht es noch draum
sachkundige Einwohner zu berufen.
Thomas Ney ist Stadtverordneter in Oranienburg und wurde wiedergewählt. Bisher war er in eine
Fraktion mit BVB FW, jetzt mit der FDP und ist Vorsitzender der Fraktion. Erste Anträge sind ein-
gebracht worden, aber die SVV befindet sich noch in der Findungsphase.
Nicole Niemrot war im Ortsbeirat Ketzin, ist im Landkreis HVL sachkundige Einwohnerin.
Andreas Schramm ist Abgeordneter im Kreistag PM. Raimond Heid ist sachkundiger Einwohner in
HVL, Jeannette Paech Stadtverordnete in Teltow.
Axel Heidkamp ruft dazu auf sich auf der kommunalen Ebene mehr einzubringen.

TOP 13 – Sonstiges
Keine Wortmeldungen
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TOP 14 – Schlusswort und Schließung der Sitzung
Bastian hält das Schlusswort. Er bedankt sich bei Dennis für die Versammlungsleitung.
Die Versammlung wird um 14:13 geschlossen.

_______________ _______________
Dennis Klüver Guido Körber
Versammlungsleiter Protokollant

_______________ _______________
Sebastian Krone Thomas Ney
1. Vorsitzender Schatzmeister

_______________
Axel Heidkamp
Wahlleiter
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